

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Prälaten

[urn:nbn:de:bsz:31-221399](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-221399)

Geistliche Diener.

Evangelische höhere Geistliche.

Prälaten:

Johann Bähr: Pfarrinspektor in Heidelberg und Prediger an der Heilig-Geistkirche, 1810 Decan in Schwellingen, 1814 wieder Prediger in Heidelberg, 1823 Kirchen- und Ministerialrath in Karlsruhe, 1826 Prälat und Ritter des Jähringer Löwen, 1827 Commandeur dieses Ordens, 1828 am 4. April gestorben in Karlsruhe.

Johann Peter Hebel: 1760 geboren in Hausen, 1783 Präceptorats-Bikar an dem Pädagogium zu Lörrach, 1791 Subdiaconus und Peler am Gymnasium zu Karlsruhe, 1792 Hofdiaconus, 1798 Professor am Lyceum, 1805 Kirchenrath, 1810 Mitglied der evangelischen Kirchen-Deputation, 1819 Prälat mit Staatsraths-Rang und Mitglied des Ober-Censurkollegiums, 1821 auch Mitglied der 2ten Section des Staatsministeriums, 1820 Commandeur des Jähringer Löwen, 1826 gestorben in Karlsruhe.

Ludwig Hüffel: vorher Decan, Professor und Direktor des Seminars zu Herborn im Herzogthum Nassau, 1828 Kirchen- und Ministerialrath in Karlsruhe, 1829 Prälat, 1835 Commandeur des Jähringer Löwen.

Geheime Kirchenräthe:

Karl Joseph Bougino: geheimer Kirchenrath und Professor am Lyceum in Karlsruhe. (Siehe Professoren.)

Eberhard Gottlob Paulus: Professor in Heidelberg, geheimer Kirchenrath. (Siehe Professoren.)

Friedrich August Heinrich Christian Schwarz: Professor in Heidelberg, geheimer Kirchenrath. (Siehe Professoren.)

Gottlieb August Tittel: 1739 am 16. November geboren zu Pirna in Sachsen, 1760 Dr. philos. in Jena und Privatdocent, dann Beisitzer der philosophischen Fakultät allda, 1764 Professor am Gymnasium zu Karlsruhe, 1768 Kirchenraths-Mitglied, 1773 wirklicher Kirchenrath, 1789 Ephorus des Gymnasiums, 1798 geheimer Kirchenrath, 1807 Mitglied des Oberkirchenraths, 1816 am 21. September gestorben in Karlsruhe.

Kirchenräthe:

Johann Friedrich Abegg: Professor in Heidelberg, Kirchenrath. (Siehe Professoren.)

Gerhard Heinrich Ahles: Decan in Mannheim, Kirchenrath. (Siehe Dekane.)

Franz Christoph Ahles: Superintendent in Mosbach, Kirchenrath. (Siehe Dekane.)

Jakob Friedrich Arnold: Pfarrer in Eidsheim, 1838 Kirchenrath.

Georg Lorenz Bauer: Professor in Heidelberg, Kirchenrath. (Siehe Professoren.)

Christian Lorenz Bauer: Oberpfarrer und Decan in Wertheim, Kirchenrath. (S. Dekane.)

Johann Leonhard Bayer: Stadtdecan in Heidelberg, Kirchenrath. (Siehe Dekane.)

Karl Daub: Professor in Heidelberg, Kirchenrath. (Siehe Professoren.)

Gottlieb Friedr. Dittenberger: Pfarrer in Theningen, 1807 Stadtpfarrer in Heidelberg, 1831 Kirchenrath.

Christoph Heinrich Doll: Professor in Karlsruhe, Kirchenrath. (Siehe Professoren.)

Jakob Friedr. Eisenlohr: Decan in Freiburg, Kirchenrath. (Siehe Dekane.)

Philipp Ernst Engler: Decan in Rippenheim, Kirchenrath. (Siehe Dekane.)

Johann Ludwig Ewald: 1748 am 16. Sept. geboren im Hain der drei Eichen im Fürstenthum Isenburg, 1768 Hofmeister der Prinzen von Hessen-Philippsthal, 1770 Pfarrer in Kavalzhausen, dann in Offenbach, 1778 General-Superintendent in Detmold, 1796 zweiter Prediger an der Stephanskirche in Bremen, 1805 Professor der Theologie in Heidelberg und Kirchenrath, 1807 Mitglied der General-Studien-Commission in Karlsruhe und Oberkirchenrath, 1810 Referent und 1813 Mitglied des evangelischen Kirchen-Departements, 1823 gef. in Karlsruhe.

Johann Philipp David Falck: 1803 mit der Pfalz als Kirchenrath übernommen und quiescirt.

Friedrich Gerstner: Professor in Karlsruhe und Kirchenrath. (Siehe Professoren.)

Christian Bernhard Gockel: Stadtpfarrer und Kirchenrath, 1807 Decan in Emmendingen. (Siehe Dekane.)

Christian Friedrich Gockel: 1805 Pfarrer in Ichenheim und Dundenheim, 1816 evangelischer Stadtpfarrer in Rastatt, 1821 Hofprediger und Stadtpfarrer in Mannheim, Kirchenrath, 1830 gestorben allda.

Johann Gottschalk: Decan in Pforzheim, Kirchenrath. (Siehe Dekane.)

Johann Heinrich Gruber: 1803 mit der Pfalz als Kirchenrath übernommen und quiescirt.

Ludwig Jakob Hartmann: Special-Superintendent in Durlach, Kirchenrath. (S. Dekane.)

Ludwig Jakob Hartmann: Pfarrer in Altenheim, 1832 Kirchenrath.

Johann Heinrich Helsenstein: Pfarrer und Special in Sinsheim, 1808 in Wieblingen, 1820 Kirchenrath.

Philipp Jakob Hilsbach: Inspektor in Neckargemünd, Kirchenrath. (S. Inspektoren.)